

Aumenta la recaudación de impuestos

Escrito por cmendivil

Viernes, 30 de Mayo de 2014 22:31

Por Gonzalo Soto

AGENCIA REFORMA

CD. DE MÉXICO.- La reforma fiscal está generando efectos positivos a las finanzas de Gobierno y en el primer cuatrimestre obtuvo 98 mil 924 millones de pesos adicionales gracias a los impuestos.

En el periodo enero-abril de 2014, los ingresos que obtuvo el Gobierno por impuestos a empresas y hogares crecieron 13% real con relación a igual periodo del año pasado.

De acuerdo con el informe mensual de finanzas públicas y deuda de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al cierre de abril de 2014 los ingresos tributarios no petroleros sumaron 662 mil 978 millones de pesos.

El año pasado, a finales del mismo mes, la cifra fue 564 mil 53 millones de pesos.

La recaudación del Impuesto sobre la Renta (ISR) creció 17.1% anual, al pasar de 336 mil 800 millones de pesos obtenidos en 2013 a 384 mil 585 millones en este año.

Los ingresos por el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y el Impuesto a Depósitos en Efectivo (IDE) dejaron de ser significativos debido a su desaparición tras la reforma hacendaria del año pasado.

El Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) es el gravamen que más ha gozado los beneficios adicionales planteados por la reforma hacendaria, pues su recaudación se incrementó 30.2 por ciento.

Al cierre de abril de este año recaudó 38 mil 384 millones de pesos.

En la reforma hacendaria se incluyeron dos nuevas tasas del IEPS que entraron en vigor a partir de este año: una de 8% a alimentos considerados chatarra y un peso por cada litro a bebidas azucaradas.

La homologación en la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en los estados fronterizos también reflejó ya un empuje en la recaudación de ese gravamen.

Hacienda detalló que en el primer cuatrimestre del año el IVA generó 226 mil 134 millones de pesos a las arcas del Gobierno, 20.6% más de lo obtenido el año pasado.

Por el lado de los ingresos petroleros que comprenden los ingresos propios de PEMEX, el IEPS a gasolinas y diesel, los derechos sobre hidrocarburos y el impuesto por rendimientos petroleros se ubicaron en 339 mil 900 millones de pesos y resultaron inferiores en 0.4% a los del mismo periodo de 2013.

La dependencia que encabeza Luis Videgaray explicó que este resultado negativo fue producto del menor precio promedio de exportación de la mezcla mexicana de exportación, así como por la menor producción de petróleo y gas.

Sobre el gasto programable, el informe reportó que este tuvo un incremento de 13.1% al cierre de abril y destaca principalmente el avance en el ejercicio de los recursos públicos en dependencias como las secretarías de Turismo, Comunicaciones y Transporte y Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.